
 

別紙標準様式（第７条関係）    
会 議 録 

会 議 の 名 称 平成２９年度第４回枚方市環境審議会地球温暖化対策実行計画検討部会 
開 催 日 時 平成３０年２月５日（月） １８時００分から 

１８時４５分まで 
開 催 場 所 枚方市役所 別館４階 第二委員会室 
出 席 者 部会長：石川委員 

委 員：片瀬委員、小坂委員、杉本委員、中西委員、福岡委員、渕田委員、 
丸井委員 

欠 席 者 小杉委員、田中委員、花田委員 
案  件  名 １．開会 

２．審議案件 
（１）部会報告案について   （２）今後のスケジュールについて 

提出された資料等の 
名 称 ・次第 

・資料１   部会報告案の概要について 
・資料２   地球温暖化対策実行計画の改定について（部会報告）（案） 
・資料３   今後のスケジュール（案） 
・参考資料１ 平成２９年１２月５日 第３回地球温暖化対策実行計画 

検討部会での意見要旨 
決   定   事   項 ・これまで審議してきた内容を取りまとめた部会報告（案）の確認を行い、

確認した内容で環境審議会に報告することとした。 
会議の公開、非公開の別 
及 び 非 公 開 の 理 由 公開 
会議録の公表、非公表

の別及び非公表の理由 公表 
傍 聴 者 の 数 １ 
所管部署（事務局） 環境部 環境保全課 

 

 

 



 

審  議  内  容 
１ 開 会 
部会長：定刻になりましたので、平成２９年度第４回枚方市環境審議会地球温暖化対策実行計画

検討部会を開催いたします。事務局から委員の出席状況の報告をお願いします。 

事務局：本日は部会委員１１名のうち、８名の出席をいただいています。従いまして、枚方市環

境審議会規則第４条第２項の規程に基づき、本部会が成立していることを報告いたしま

す。  

部会長：本日、傍聴希望の方はおられますか。 

事務局：１名おられます。  

部会長：傍聴を許可しますので、入室してください。 

     【傍聴者入室】 

 

部会長：傍聴者に申し伝えます。本日、配布させていただきました「傍聴にあたって」をご一読

の上、遵守くださいますようお願いします。また、配布資料につきましては閲覧用とな

っておりますので、退出時には事務局へご返却くださいますようお願いします。 

 

２ 審 議 案 件 
案件（１）部会報告案について 
委 員：基本方針ごとに取り組み指標を設定することで、取り組みの成果が一定見える形になっ

ているが、例えば市民の方が導入した太陽光発電で１kWh発電すると、温室効果ガスが

これだけ削減できるといった原単位などを示すことができれば、さらに市民の方の取り

組み意欲を促進することができるのではないでしょうか。 

事務局：今後作成するポータルサイトや市民参加型の普及啓発イベントなどで、実際に市民の方

が取り組みをされた際の成果を示していきたいと考えています。 

部会長：取り組みの成果が見えるものの具体例として、部会報告案の中では太陽光発電の導入、

コージェネレーションの導入、ごみの削減の３項目記載されていますが、それ以外には

何かありますでしょうか。 

事務局：市民一人ひとりの小さな取り組みで言えば、お風呂やシャワーの使用時間を工夫するこ

とで温室効果ガスの削減効果を示すことができます。また、設備関係であれば、LEDの

省エネ効果などを啓発するといったこともありますので、様々な機会を通して情報発信

することで、市民一人ひとりの取り組みの推進に繋げていきたいと考えています。 

委 員：省エネなどに取り組んでおられる方と取り組んでいない方との差というのは非常に大き
いものがあります。その実績を公表することで、取り組んでおられない方に取り組み成

果を見ていただき、省エネなどの取り組みを進めていただけるようにすることが大切で

す。 

事務局：そのような情報も提供することで、取り組みの推進に繋げていきたいと思います。 

 

委 員：これまでの部会で私たちが述べてきた意見のうち、現時点において計画に記載すること
が難しいものについては付帯意見という形で記録を残していただいていますが、今後は

これらの内容について検討していくことが事務局の仕事になると思うので、ご尽力いた

だきたいと思います。 

事務局：承知いたしました。 

 



 

 

委 員：市内図書館などの公共施設を利用しますが、どの施設にも環境に関する問題や普及啓発
のパネル展示などがありません。予算の関係もあるかと思いますが、市民一人ひとりが

環境について意識していただくことが大切ですので、ご検討いただきたいと思います。

また、環境問題というものは枚方市だけでなく近隣市などと連携して取り組んでいかな

ければならないものですので、ご検討いただきたいと思います。 

事務局：承知いたしました。 

 

委 員：４ページから１０ページにかけて国内外の動向をまとめられている中で、８ページから
枚方市におけるこれまでの実績等を記載されていますが、国内外の動向の括りの中で記

載する内容なのかと思うところもありますので、もう一度整理していただければと思い

ます。 

事務局：承知いたしました。 

 

部会長：地球温暖化と気候変動という言葉を使用されていますが、使い分けはされていますか。 

事務局：適応策に関する項目については、気候変動と記載させていただいています。 

 

部会長：他にご意見等はございますでしょうか。無いということでありましたら、特に大きな変

更が必要なものはございませんでしたので、修正箇所については事務局と協議の上、部

会長に一任していただき、部会報告案を環境審議会に報告するということでよろしいで

しょうか。 

     【異議なし】 

 

部会長：それでは案件１については以上とします。 

 

案件（２） 今後のスケジュールについて 

委 員：次回の全体会の流れはどのようなものになるのでしょうか。 

事務局：本日の部会において、微修正はあるものの部会報告の内容が一定固まりましたので、次

回の全体会で部会報告をさせていただき、部会に入っておられない委員の方々の意見を

踏まえ、最終的に環境審議会の答申ということで、会長に取りまとめをしていただく予

定となっています。 

 

部会長：他にご意見等はございますでしょうか。無いということですので、本日の部会はこれに

て閉会とします。 

 

以上 


